

La correspondencia al Director, POMAR, 3. No se devuelven los originales, aunque no se triesten.

¡ADELANTE!

Órgano de la U. G. T. y del Partido Socialista TERUEL Y SU PROVINCIA

Número suelto 10 céntimos. Suscripción: 1'50 trimestre

NÚM. 152 TERUEL 18 DE MARZO DE 1933 AÑO IV

CARLOS MARX

Se cumple hoy, 14 de marzo, el 50.º aniversario de la muerte de Marx. Pese a su gran dimensión histórica de haber dado pocas veces en el mundo. Aunque por que no comparten sus ideas filosóficas, Marx está considerado como genial. Lo es, en efecto. Para nosotros, que formamos en su escuela, Carlos Marx es, indiscutiblemente, la cabeza mejor organizada del siglo XIX. La que más luz ha proyectado sobre la historia. Marx ha creado un ideal nuevo, en torno del cual gira hoy el pensamiento humano. Hasta sus enemigos, que son los nuestros, se apellidan socialistas de algún modo con designio de salvarse. El Socialismo es una realidad que saluda alborozado el proletariado y sollivanta, hasta enloquecerla, a la burguesía. Todos los trabajadores de la tierra, organizados en partido de clase, luchan por crear, de acuerdo con la teoría marxista, una sociedad mejor, donde el libre desenvolvimiento de cada uno sea la garantía del libre desenvolvimiento de todos. En esa sociedad no habrá clases porque habrá eliminado la clase hoy explotada, cuyos intereses coinciden con los de todas las demás. Hasta Marx, el Socialismo es una intuición generosa de los mejores. Después de Marx, es una civilización que se va pá con la mano. Por eso, porque el marxismo se confunde con la realidad y es una ilusión respaldada por las ciencias exactas, se alza contra él la burguesía. Hubo un tiempo, todavía próximo, en que el Socialismo no provocaba una reacción mundial tan decidida porque una parte del capitalismo se achababa que carecía de soluciones para los problemas económicos. Con la revolución rusa se inicia el primer ensayo de aplicación de las doctrinas marxistas. ¡Y con qué éxito! A pesar de la afirmación que se hacía por los trotski, y que está en los fundamentos del marxismo, según la cual el Socialismo no es posible en un solo país. A despecho de esa verdad contrariada, Rusia marcha a todo vapor hacia la sociedad socialista, al punto de suponer que antes de que haya realizado la obra presocialista manara punto de apoyo en alguna nación o en algunas naciones que pongan proa hacia la civilización socialista. Muchos reparos tendríamos que hacer a Lenin, sobre todo a su política con respecto al proletariado internacional. Pero no podemos recordar a Marx sin dedicar otro recuer-

Comunidad de Labradores y Regantes de Teruel

Plaza de Recaudador-depositario-pagador

Se halla vacante dicho cargo por dimisión voluntaria del que venía desempeñándolo y para proveerlo, se admiten instancias hasta el día 27 del actual bajo las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría de la Sociedad, calle de San Andrés, 20.

Teruel 14 Marzo 1933.
EL PRESIDENTE,
JULIAN ASENSIO

do a Vladimir Ilich. Los avances de la revolución rusa, la conciencia de clase que ha adquirido la clase obrera mundial, la educación sistemática revolucionaria del proletariado, la superioridad de los economistas socialistas sobre los economistas burgueses, la desesperación anárquica en que se debate la burguesía, incapaz de salir del atolladero en que se encuentra, la garantía de que el Socialismo es accesible, son las causas de la gran ofensiva que en estos momentos existe contra las organizaciones marxistas en todos los países. Así, puede afirmarse que Marx es a estas horas la figura más odiada del mundo y, al propio tiempo, la más admirada y la más querida. El fué el Maestro glorioso que señaló al proletariado el camino de su redención. Con él nació el Socialismo científico: una civilización superior que sustituirá la barbarie capitalista: «El proletariado, no puede emanciparse sin emancipar de paso a la sociedad de toda miseria y de toda opresión.»

Acordémonos en el día de hoy de algunos conceptos que Marx solía repetir. La clase trabajadora se ha de emancipar por sí misma a costa de muchos sufrimientos y de largas luchas. Los anarquistas son profundamente contrarrevolucionarios. La unidad proletaria es esencial para dar la batalla a la burguesía. La revolución socialista es un gran sacrificio por un mañana mejor.

En el 50.º aniversario de la muerte del Maestro, los socialistas españoles, que jamás nos apartamos del Socialismo científico, evocamos aquella vida: desinteresada y genial. Su ejemplo nos sirve de estímulo para luchar por el triunfo de los ideales socialistas. Nunca creíamos que hubieran pasado para nosotros los tiempos heroicos. Sin duda, se aproximan días de epopeya para la humanidad socialista. Porque mientras más fracasado esté el

sistema capitalista, más dura será la violencia entre proletariado y burguesía. El fascismo es la última actitud del capitalismo agonizante. Ya lo previó Marx. Nosotros cumpliremos en todo instante con nuestro deber, para lo cual nada más alentador que la vida y la obra de Carlos Marx; el Maestro glorioso que ha conmovidó el mundo con su poderoso cerebro y su gran corazón.

Velada necrológica

Al objeto de conmemorar el primer aniversario del fallecimiento desgraciado de nuestro camarada Daniel Villa, tendrá lugar una velada necrológica en nuestro domicilio social (Casa del Pueblo) mañana, domingo, a las nueve y media de la noche, a cargo de varios compañeros de la localidad.

No dudamos que todos los obreros acudirán con puntualidad a honrar con su presencia la memoria de aquel gran luchador.

Suscripción para ¡ADELANTE!

Suma anterior.	542'75
Hellodoro Navarrete, Valencia	4'00
José Martín, Calamocha	0'50
Domingo Cosa, Cedrillas	1'00
Celxio Alegre, Idem	0'50
Un afiliado, Teruel	0'50
Suma y sigue.	249'25

Rogamos a camaradas y simpatizantes, que todos los donativos que remitan para esta suscripción, sean a nombre del compañero M A N U E L F E R R E R, Casa del Pueblo, calle Pomar, 5.

CHINITAS

El viejo Lerroux se irrita y pide desafortunadamente que se le de el poder. No hay que tomarlo tan a pecho, porque a la vejez son malos los berriuches!

«¡Vamos a romper los cristales!»
«¡Malos, más que malos!»
«No comprendéis que eso es cuestión de chicos y vosotros ya sois mayores?»

—¡Fascio! ¡Fascio! ¡Fascio!
—¡Si...! ¡Si...!
—¡Si, ¡Contarrevolución! ¡Enemigo de las reivindicaciones! ¡Brutalidad burguesa y aristocrática! ¡Finalidad, para entronizar al ex-rey.
—¡¡¡Apástémosle!!!

Machado, Hitler, Oliveira Salazar, nombres a los que se unirá el futuro...
Lerroux gubernamental...
¡Vaya con los «radicales»!

¡El poder! ¡El poder!
¿Es que los compromisos que habéis adquirido y los ofrecimientos que habéis hecho os obligan a ser gramófonos?
¡Vosotros tenéis la culpa al ser tan ingenuos!

¡Ley de Congregaciones religiosas!
¡Mordaza para los desmanes clericales!

El anarquismo quiere alcanzar la revolución social matando hombres socialistas.
¡Así se convence a las masas! ¡Seguid, seguid matando!

Lo del hurto del jamón ha resultado un fiasco. Fué... sería... una equivocación. Já... Já...

Lerroux sale por guajiras diciendo que es izquierdista, obrerista y que no defiende a la burguesía.
¡Se habrá visto cosa tan anómala y chocheante!
Que lance su vista hacia Teruel... y se convencerá de que tiene imitadores.

INSISTIENDO

En varios números de nuestro semanario, hemos escrito sobre estos dos problemas, que tanto afectan a Teruel, como lo son el agua y la luz, sin que nuestro Ayuntamiento haya reuelto de manera categórica ninguno de ellos.

No obramos por conducto encubierta. Procedemos abiertamente, por nuestra cuenta, como lo ha hecho la demás prensa turolense—criterio que compartimos con ella en estos dos aspectos—sin que el eco haya tenido respuesta como bien merece el interés público.

Las fuentes han disminuído desde que tenemos aguas potables. Algunas de estas tienen un letrero para que el ciudadano no beba de aquella agua.

¡Señores del Municipio! ¿Qué ciudadano va a beber agua si es una fuente seca?

Es censurable este estado de cosas que aquí suceden y que tan poco dicen en favor de Teruel.

Durante varios días nos hemos surtido de agua sucia. No sabemos si la Inspección de Higiene habrá notado esto que todo Teruel vio, y si habrá hecho algún análisis, porque suponemos que dicho Instituto no la gastará del Lozoya, y aun esa la analizan muchas veces al año.

La temporada de más consumo de agua se aproxima, y deseamos se doten las fuentes necesarias para que el pobre pueda sentirse del líquido a que tiene perfectísimo derecho, antes que tener que recurrir a otros procedimientos, que al surgir siempre son tachados de políticos.

No estamos dispuestos a continuar así por más tiempo. La razón la anteponemos a todo, sin enjuiciar a tonías y a locas.

El asunto de la luz está por resolver, y los propietarios del ensanche esperan la solución del municipio para poder vivir, porque esto hace mucho tiempo se está tramitando y suponemos no será de la envergadura de la fuente luminosa de la Exposición de Barcelona.

Nos parece razonable que la calzada de la calle de la Democracia la paguen los vecinos, pero el arreglo de su caja corresponde al contratista del alcantarillado y a la compañía de aguas.

Teruel va a pagar unos milles de pesetas, por no haber quien ordenara que el técnico de la casa obligara a que las reparaciones se hicieran en condiciones debidas.

Que no hay dinero, dicen. No es posible que no haya, con esa manera de administrar; quienes sean imparciales, verán en lo apuntado a quien asiste la razón.

Pensamos insistir en estos puntos y en tal sentido, si fuere necesario.

SEMILLAS SELECCIONADAS

De germinación máxima garantizada en las Forrageas, Hortalizas, Flores y Prados, importadas directamente de cultivadores especializados

Remolacha Blanca 1/2 Azucarera cuello verde.....	1'50 Kilo
Id. Id. 1/2 Azucarera Id. rosa.....	1'50 Kilo
Id. Encarnada Gigante «Mammouth».....	1'60 Kilo
Id. Amarilla Gigante de «Vauriac».....	2'10 Kilo

Precios especiales para Revendedores, Cooperativas, Sindicatos y Centros Agrícolas.

“LA LABRADORA”
HIJO DE EUGENIO MUÑOZ
 Joaquín Costa, 36 : Teléfono 166 : TERUEL

SANCHEZ DALP

«El propietario D. Miguel Sánchez Dalp dona al Instituto de Reforma Agraria fincas por valor de treinta millones de pesetas, para que se dediquen a experimentación y enseñanza.»

(De varios periódicos.)

La noticia corrió como reguero de pólvora. El acaudalado propietario sevillano se desprende de sus fincas para facilitar la puesta en vigor de la Reforma agraria.

¿Será posible?, nos preguntamos al leer la noticia, publicada en todos los periódicos a grandes titulares, y viendo al apellido del conocido millonario los calificativos más significativos y agradables. Las palabras «filantropía», «desinterés», «genialidad» se intercalan en todas las líneas.

Prensa de derecha e izquierda han comentado el «rasgo, digno de encomio», «el gesto prócer y altruista». Durante varios días no se ha hablado de otra cosa que de la «donación» del señor Sánchez Dalp. Nada tiene de particular si se tiene en cuenta que el propio señor ministro de Agricultura, según varios periódicos, manifestó, al conocer la noticia, lo siguiente:

«Agradezco vivamente el importante donativo, y anuncio que oportunamente se verificará el acto oficial de esta cesión, acto al que se dará la mayor solemnidad.»

Hubo un momento en que llegamos a pensar si sería verdad tal «donación». A ello contribuyó lo que dijo el propio Sr. Sánchez Dalp al preguntarle a qué se debía tal donación. He aquí sus palabras.

«Las necesidades actuales, conocidas de todos, y mi afán de dar facilidades al Gobierno para que lleve a cabo la Reforma agraria. Me conviene hacer constar que las fincas que cedo están incluidas en la excepción de la base sexta de dicha Reforma.»

Pero si bien es verdad que esta respuesta nos hizo dudar unos instantes sobre la veracidad de tal «donación» no lo es menos que, también nos hizo pensar unos momentos sobre la veracidad de estar incluidas las Torres del Sr. Sánchez Dalp en el apartado d) de la base sexta.

Conocemos informes de estas fincas, y creemos no equivocarnos al

decir que están incluidas en los apartados 9.º, 10 11 y 13 de la base quinta de la ley del 15 de septiembre de 1932.

Por conocer el comportamiento y la actuación del millonario andaluz desconfiamos de la noticia, lanzada a bombo y platillo; siendo el encargado de manejar estos instrumentos musicales el Sr. Sol, ex gobernador de Sevilla.

He aquí la ficha del ex conde de las Torres de Sánchez Dalp:

Posee fincas en términos municipales de La Rinconada, Alcalá del Río, Dos Hermanas y Alcalá de Guadaíra. Miden 3.682 hectáreas, de ellas 1.300 de regadío.

No hace falta aportar datos de los tres pueblos. Utilizaremos, para no cansar a nuestros compañeros, los que se refieren a La Rinconada.

Existe en este término municipal una finca con algo más de 3.000 hectáreas de terreno, la mayor parte de olivar y lo demás de tierra de calmas de primera y segunda clase ídem el olivar.

Dicho señor arrendó estas tierras por parcelas, en cantidad de 800 hectáreas en total, a unos cien colonos, que son las víctimas elegidas.

Cláusulas del contrato: Cuatrocientas pesetas por hectárea las de tercera; quinientas pesetas las de segunda; seiscientas pesetas las de primera, y las cercanas al río, setecientas pesetas; no pudiendo subarrendar el colono.

La siembra de remolacha sólo ocupa la tercera parte de la tierra. Con engaños entregaron los colonos los contratos de arrendamientos firmados para agregar nueva cláusula, puesta con estampilla, en la que se decía que la remolacha recolectada habla de entregarse a «La Bética», fábrica de la que es dueño el Sr. Sánchez Dalp, y cuando se terminó la recolección se incautó de todo el importe de las cosechas de los años 1930 y 1931.

Además de las 800 hectáreas que tiene arrendadas como de riego, les impuso a los colonos que hicieran las acequias y él abonaría el importe, y no ha abonado nada. Por sí no es bastante, de las 800 hectáreas que tiene en la zona sólo tiene reconocidas para el riego 150, por lo cual 650 perdieron la cosecha por falta de riego.

La forma empleada por el ex conde no tiene desperdicio

Arrienda la finca a determinado pre-

cio, con la obligación para el colono de venderle la remolacha recolectada, a la que fija su valor, y cuyo importe no llega para pagar la renta.

Se promulga el decreto de revisión de rentas. Los colonos del Sr. Sánchez Dalp se acogen a él. Como tienen entregada la totalidad de la cosecha, no precisan consignar.

Se cita a juicio de revisión varias veces, y el propietario no acude. Presenta certificados de hallarse enfermo. ¿Mentira? Todos los días se pasea por Sevilla. Los colonos lo denuncian. La miseria se apodera de los colonos. Cinco de ellos, desesperados, no pudiendo resistir más, se suicidan. No hay dinero, no hay tierra; la poca que se disponen los colonos no pueden sembrarla. Como el más fuerte propietario de las fábricas azucareras es el Sr. Sánchez Dalp, éstas se niegan a facilitar anticipo y semilla. ¡Qué importa que un pueblo entero muera de hambre!

Por fin se celebran los juicios de revisión. El fallo, aunque en poca cantidad, es favorable a los colonos. El ex conde de las Torres retorre, ¡cómo no!, a la Comisión mixta arbitral. Este organismo falla ampliando la rebaja hecha por el juez.

Mientras tanto, atropellando la ley, se desahucia a los colonos. Se les echa de los caseríos, alegando que la vivienda paga renta aparte. Algunos camaradas, para evitar el dormir a la intemperie en el mes de diciembre, fecha en que ocurrió lo que indicamos, vuelven a meter sus escasos muebles en las viviendas. Para que esto no suceda, se personan en la finca las autoridades, ponen los muebles en los caminos y le prenden fuego a las chozas y pajares.

Días después se conoce por colonos y propietarios el fallo de la Comisión mixta. No tiene valor para el Sr. Sánchez Dalp. Se niega a devolver la diferencia entre la renta pactada y la rebaja hecha. Para él no hay ley ni República. Todo es pisoteado, sin que se le obligue a cumplir.

Se impuso el laboreo forzoso por el Gobierno de la República, y el señor Sánchez Dalp todavía no ha dado su surco. Sólo, como única labor, ha gradeado los olivares, y para estar más seguro de su cumplimiento lo acompañaba a su finca un delegado del gobernador. Y, en cambio, hubo pobres colonos que tuvieron que vender la yunta para poder comer, pues se les impusieron denuncias y multas en esta Alcaldía.

Y este hombre, que se ha reído durante mucho tiempo de ministros y Gobiernos, ha entrado, con todos los honores, del brazo de D. Vicente Sol, que de sobra le conoce, o, por lo menos, motivos ha tenido para ello, en el ministerio de Agricultura, en el Congreso, en todas partes.

Antes de hablar de cesiones conviene averiguar quién se ha apropiado de 2.200 avanzadas de bienes comunales, terreno denominado «Dehesa del Pueblo», y están más de la mitad convertidos en fincas de olivar, y a ello no son ajenos los Sres. Sánchez

Dalp, Roberto Bómez y Joaquín Benjumea.

Con estos Informes no era posible el rasgo altruista del individuo al que dedicamos estas líneas.

La siguiente nota lo ha aclarado todo:

«Al Instituto de Reforma Agraria ha sido presentada por el propietario sevillano D. Miguel Sánchez Dalp y Calonge una instancia suscrita por él mismo y por su esposa, D.ª María de los Angeles Marañón y Lavín, en la cual, con arreglo a lo dispuesto en el apartado 1.º de la base quinta de la ley, se ofrecen al Instituto las fincas que constituyen la Explotación Agrícola Sánchez Dalp, y se señala por los interesados un precio que oscila entre 10.000 y 15.000 pesetas la hectárea.»

Esto es la verdad. No hay rasgo altruista. Hay negocio.

Formidable patinazo de la prensa. Del ministro de Agricultura no decimos nada. No hace falta. Para qué.

Creemos haber echo el retrato del ex conde de las Torres. Creemos también haber cumplido un deber.

Instituto de vacunación antirrábica. Clínica de electroterapia y enfermedades sexuales
VICENTE MUÑOZ.
CALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

A los empleados de oficinas y de Comercio

Muchas veces he pasado mi vida en vosotros, he detenido mi atención a observar el trabajo que realizáis, la indemnización que a cambio de él percibís; en suma: la explotación moral y material, de que sois objeto. Veo esto y advierto también vuestro conformismo — aparente — y me pasma que os quedéis cruzados de brazos, como al lo que os ocurre fuere una fatalidad.

Porque el empleado de oficinas, ha sido, desde hace muchísimo tiempo, un ser especial. Por su idiosincrasia, por sus particulares modalidades de trabajo, el empleado de oficina se consideró siempre un ser superior a los demás trabajadores. Algo que, al rozarse con la blusa del albañil y la azul chaqueta del mecánico, iba a desahonrarse.

Del empleado del Comercio podemos decir exactamente lo mismo. Seguramente el continuo laborar entre telas nuevas, prendas, riqueza, en suma, le ha llegado a dar la sensación de que él no es obrero, de que él no tiene que luchar.

Pero en el pecado llevan la penitencia, unos y otros, como suele decirse. Mientras que ellos, por la actitud absurda en que se colocan, permanecen atados a la mesa de la oficina y al mostrador del Comercio, trabajando sin descanso jornadas, a veces excesivas, por un mísero jornal, los trabajadores por ellos despreciados, consiguen paso a paso, con una decisión ininterrumpida, mejoras de índole moral y material.

Se ha creado la Federación Nacio-

nal de empleados de oficinas afecta a la U. G. T., existe desde hace varios años la Federación de empleados del Comercio; en todas las capitales y pueblos se asocian unos y otros, se aprestan a la lucha, y en este Teruel... el oficinista y el dependiente de comercio continúa adormitado, indiferente, como si nada de lo que en el mundo pasa le afectase, conformista con la excesiva carga que injustamente pesa sobre sus hombros.

No olvidéis nunca, que la vida es lucha y, el que no lucha perecerá, será arrollado por aquellos mismos a quien sirve. Más la lucha individual todos sabéis que hoy no tiene valor, la lucha actualmente está entablada entre colectividades. Los obreros hemos de unirnos todos al grito de Carlos Marx. «¡Obreros de todos los países, uníos!»

Las filas de la Unión General de Trabajadores os esperan...

VALDEHUMADAS

JUSTICIA OBLIGA

A fuer de imparciales y para rendir público homenaje a la labor de nuestros ediles que recientemente culminó en la obra que a continuación reseño, quiero emborronar estas cuartillas con el fin antes expresado.

El 12 de febrero último, se procedió al sorteo para adjudicar a los que la tenían solicitada, la correspondiente parcela de unos bienes comunales, situados en este término municipal, en la partida denominada «La Loma gordas».

No quiero hacer historia del origen de estos bienes que por una paradoja, de las muchas que la vida tiene, han venido explotándose, aunque de una manera imperfecta por la comunidad de vecinos de este pueblo, de una manera arbitraria, sin reglamentación ninguna.

Para remediar este mal, y también para contener la ambición desmedida de ciertas personas, que aprovechando circunstancias favorables llegaron a creer que estos bienes eran un feudo suyo, este Ayuntamiento en representación de los vecinos, ha procedido al reparto legal y equitativo de aquellos bienes por el sistema de parcelamiento.

El procedimiento no puede ser más legal y democrático y aunque suele acontecer en estos casos, que siempre hay descontentos, el disgusto no está justificado porque cada uno sacó su suerte.

Algunos defectos inevitables hay en la distribución de las parcelas, que tiene su origen en la desigual condición del terreno parcelado, los cuales aunque se han procurado corregir, dando mayor extensión a aquellos que son de inferior calidad, no se ha podido lograr en la medida que se deseaba: pero en lo futuro y a medida que se vayan parcelando otros terrenos se puede enmendar dando alguna preferencia a los que en este reparto les hayan correspondido las parcelas peores.

Aunque el autor de estas líneas no pudo estar presente en el acto del sorteo, por atender a otras ocupaciones perentorias, no puede menos que celebrarlo con júbilo por ser ello el comienzo de un resurgir ciudadano que nace con tan buenos auspicios.

Así, pues, sin darme a relatar las incidencias que naturalmente han tenido que preceder a este acto tan simpático, y por carencia de todo partidismo he de dar mi más sincero pláceme a las autoridades que tan acertadamente han llevado a cabo la realización de esta obra, que debe ser el primer jalón de una serie no interrumpida de triunfos que les esperan, si saben continuar su camino por el derrotero emprendido, que no debe ser otro que este: Los pueblos aparte las ideas, que todas son buenas cuando honradamente se sienten, lo que necesitan es recuperar los bienes que un día les usurparon (y no hace falta decir quien porque todos lo saben) para con su recta administración procurar el bien moral y material de sus habitantes, elevándolos de la triste condición en que hoy se encuentran a otra más digna.

Fuera discrepancias y a realizar obras de esta índole, para los que todos aportáramos nuestra ayuda porque ellas son las que han de hacer nuestra España, grande, querida y respetada por sus hijos acabando con esos hechos que desgarran sus entrañas.

En otros artículos iré diciendo otras cosas interesantes para todos, a fin de que las conozcáis; con la debida anticipación, y dirigáis vuestro esfuerzo a realizarlas, si las creis útiles y provechosas o a combatir las cuando las creais perniciosas, seguros en ambos casos de la gratitud de vuestro vecino.

En república de las Izquierdas

Cedrillas y 1935.

Manuel Medina

AUTOS DE ALQUILER

Juan Pérez, 7 - Teléfono 150

El triunfo de la máquina, es triunfo del hombre

TRACTORES

La nueva Rusia socialista ha sabido apreciar en su inmenso valor la técnica de la máquina, que es a la vez arma de guerra y símbolo de paz. Guerra para los últimos resquicios de una civilización capitalista: pequeño propietario, aparcerero, colono de pobres tierras, que labra con rústicas armas, ciegos al adelanto de la colectivización de la agricultura y las granjas en cooperativa. Símbolo de paz, al ir sentando la raíz de una Humanidad nueva, que basa su poderío en el trabajo, tan sólo. Hay un triunfo de la máquina sobre el hombre, en el régimen capitalista, porque la máquina desplaza

el brazo, en utilidad de unos pocos. Hay un triunfo el del hombre sobre la máquina, en el régimen colectivista de propiedad, porque la esencia del triunfo del colectivismo se halla en el adelanto de la maquinaria. El régimen de salario exige que varios hombres trabajen para un solo hombre, y si la máquina los desplaza, estos hombres proletarios tienen odio a la máquina. El régimen colectivista es el trabajo de todos para todos. Nosotros para nosotros. Y la máquina es el más formidable auxiliar, porque produce más con menos esfuerzo y la mayor producción con el menor consumo de fuerzas beneficia la colectividad. Aquí de la causa del triunfo del tractor en la nueva Rusia, donde es un Dios-valga la hipótesis del materialismo histórico. La máquina, pesada, férrea, inmutable, que sube y baja pendientes, y arranca, y barre, y arrastra, y hace germinar, como un prolífico vientre de hierro. Triunfo de la máquina, triunfo del hombre; triunfo del tractor; triunfo de la máquina. Todo ello dentro del triunfo total del marxismo. Que no lo olviden los socialistas.

Carnet sindical

Nombres de los compañeros que componen las nuevas directivas en las respectivas secciones.

SECCION DE AGRICULTORES «EL PROGRESO»

Presidente.—Angel Sánchez Batea.
Vice-presidente.—Pascual Noguerá Gómez.

Secretario.—Simón Marín Catalán.
Vice-secretario.—Manuel Gómez Marín.

Tesorero.—José Civera Muñoz.
Confador.—Joaquín Barea Civera.
Vocal 1.º—Gaspar Gómez de la Asunción.

Id. 2.º—Joaquín Villarroya Sánchez.

Id. 3.º—José Asensio Ripoll.

Id. 4.º—José Lafuente Maicas.

SECCION DE LA CONSTRUCCION

Presidente.—Ramón de Graña.
Vice-presidente.—Manuel Pérez.

Secretario.—Vicente Pérez.
Confador.—Sebastián Berges.

Vocal 1.º—Basilio Pérez.

Id. 2.º—Bernardo Muñoz.

Id. 3.º—Manuel García.

Id. 4.º—Luis Sáez.

Id. 5.º—Pedro Maicas.

SECCION DE ARTES GRÁFICAS

Presidente.—Antonio Ballester Marín.

Secretario.—Santiago Estévez Herrero.

Tesorero.—Mariano García Millar
Vocal 1.º—Fermín Rivero Salvador.

Id. 2.º—Emilio Ortiz Santiago.

Id. 3.º—Santiago Peñaranda Ginés.

Leed El Socialista

Momentáneas

Ya tenemos declarada abiertamente, la ofensiva contra el Partido Socialista.

Derechas, centro y extremas, han roto el fuego contra el frente socialista-obrero.

Las derechas rencorosas y vengativas, apoyadas por el clero, que taparon y encubrieron las injusticias que cometieron y toleraron (con regocijo) todos los gobiernos de las monarquías, contra todo el que no pensaba como ellos ordenaban; ahora son los que piden libertad de pensamiento e injurian sin escrúpulos al Gobierno actual, particularmente a los socialistas.

El centro (compuesto por republicanos descontentos), no reparando en la dignidad republicana, ni en el prestigio del régimen, atacan duramente al Gobierno y lo culpan injustamente de actos inmorales, elevando como bandera los fríos sucesos de Casas Viejas. Y todo es por pura ambición de mando, por ambición del poder; y para desprestigiar a los hombres y partidos que gobiernan, no han reparado en los medios y formas, han agotado todos los medios por ruines y bajos que hayan sido, en una palabra, han querido vender la República y someterla a la dirección de la política monárquico-clerical-burguesa.

En cuanto a las extremas izquierdas, dirigidas por muchos desaprensivos (no todos) mantenidos a costa de algunas pequeñas gratificaciones y promesas pero con un compromiso: «El de atacar duramente a los socialistas que dirigen y orientan y desprestigiar sus organismos, culpándolos de todo lo que se les antoja, contra más sucio y cruel, mejor». Estas extremas, un poco exaltadas, en su mayoría obreros que forman los cuadros sindicales, están sometidas al arbitraje de la política rastreada de algunos políticos desaprensivos.

Y eso que los postulados de la F. A. I. y la C. N. T. niegan su apoyo a la política. Desde luego hay que reconocer que, o engañan a los obreros o todos son iguales, porque no se explica que... los veas votar.

Y en este estado, se encuentra la lucha nacional. Seguramente hay que reconocerlo; sin un hombre como Azaña y su partido, sin Marcelino Domingo y los suyos, y la disciplina y recto proceder de los socialistas, la República del 14 de Abril de 1931 sería: Una constitución democrática, regida por un Carrionero... español, o un Machado... español, o un Mussolini... español, o un Hitler... español, o un

CASA DEL PUEBLO CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados para la Asamblea general que tendrá lugar el día 21 del actual y hora de las 7 de la noche en nuestro domicilio social, en la que se tratará el siguiente

ORDEN DEL DÍA

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Rendición de cuentas.
- 3.º Administración y redacción de ¡ADELANTE!
- 4.º Posesión de cargos de la Junta Administrativa entrante.
- 5.º Proposiciones, ruegos y preguntas.

Rogamos a todos los compañeros acudir puntualmente.

LA JUNTA.

Maura, o un Lerroux... o ¡quien sabe si un Torquemada... español o un extranjero!

¡Trabajadores! ¡Ciudadanos!

Si amais la República, meditaad hondamente y sed responsables de lo que pueda ser España si no acertais al poner vuestro sufragio en las urnas. Por diferencias de táctica, siendo las mismas aspiraciones, ha pasado lo que ha pasado en Alemania y pasó antes en Italia; da pena leer las noticias de la represión de los «nazis» de Hitler.

¡Trabajadores! Por dignidad no hagais caso de los halagos de los... lobos vestidos con piel de oveja.

¡Hay que hacerse fuertes! ¡Hay que ser ciudadanos conscientes!

EL INFORMADOR

HAY QUE ACUDIR A LAS ASAMBLEAS

Una vez más hemos de insistir sobre el punto que encabeza estas líneas.

Muchos afiliados creen que con pagar sus cuotas a la Sociedad ya han cumplido todos sus deberes como obreros organizados estando en un grave error, pues si el colgar es una cosa importante, ya que estos son los únicos medios económicos con que cuenta la Sociedad de resistencia para hacer frente a sus gastos, pero lo es más aun el asistir con puntualidad a las reuniones, especialmente a las asambleas, el saber como se administran esas cuotas y fiscalizar la táctica y la forma de actuar de los elementos a quienes se confía la dirección de las organizaciones.

Es necesario estar presentes en las Asambleas, para en ellas decir todo

cuanto hay que decir, haciéndolo a la cara, no por la espalda, ya que en nuestras organizaciones la claridad, la nitidez y la honradez llenen que ser el pedestal donde se asienten todos nuestros actos. El que está ausente no se entera de los acuerdos y luego a la sombra de la ignorancia, muchas veces, también con mala intención—crítica a los compañeros que restando tiempo a su descanso, defienden sus intereses mismos.

Insistimos: es un deber ineludible acudir a las asambleas. Un deber tan primordial que ningún trabajador que se considere verdaderamente revolucionario debe dejar incumplido. Porque no son más revolucionarios los que más gritan, sino los que, con su actuación constante, logran que la clase trabajadora consiga mejoras de trascendencia y contribuyen al derrocamiento del régimen capitalista. Y todo esto no se podrá hacer si los colizantes se limitan a ser eso solo y no cumplen sus deberes sindicales.

UN CAMARADA

La mujer...

Imposible abstenerse de escuchar los numerosos comentarios que, de una y otra parte provienen acerca de la actitud que adoptará la mujer, ante las urnas. Basta advertir la satisfacción que muestran los derechistas al hablar sobre el particular para darse al punto cuenta de que, por conseguir su triunfo están dispuestos a agarrarse a un clavo ardiendo. Como suele decirse; y para ello confían en la mujer.

¿Cómo es posible piensen así ellos, que siempre procuraron mantenerla en la más completa ignorancia, considerándola al mismo tiempo como una esclava, sin derecho a pensa-

miento propio, pero sí obligada a satisfacer todos sus caprichos?

Nosotras, las mujeres proletarias, hemos de demostrarles que están grandemente equivocados. No en balde sufrimos con los nuestros las privaciones y aprietos por que atraviesa nuestro hogar, y sabemos también quiénes son los culpables de ello.

Si bien es verdad que, a pesar de todo, estamos la mayoría de las mujeres más ignorantes que el hombre en esta cuestión, tampoco puede negarse que le aventajamos en sensibilidad, la cual no nos permite mostrarnos indiferentes ante los constantes esfuerzos y sacrificios que diariamente vienen realizando nuestros padres, hermanos y compañeros por el advenimiento de una sociedad más justa y más libre que nos proporcione el bien material y espiritual que cada uno necesitamos para la vida.

Grande es la campaña de propaganda que viene realizándose por todos los pueblos la Federación Provincial de Juventudes con el estribillo «¡Voto por la emancipación de la mujer!». Pero no basta. Para realizar la labor que se propone, y todos nosotros deseamos, es preciso aportar cada uno nuestro esfuerzo, empezando por ganar para la casa a los de nuestra propia casa; cosa de la que desgraciadamente nos ocupamos poco, habiéndoles, siempre que la ocasión sea propicia, de las grandezas del Socialismo. Luego de conseguido esto, continuar luchando unidos todos hasta conseguir el fin que tanto anhelamos los optimistas: la implantación de la república social.

LEONOR.

De la Gaceta

En la Gaceta de Madrid, fecha 11 del actual, se publican dos órdenes disponiendo la constitución de un jurado mixto de la Propiedad suntuaria en Teruel, con jurisdicción sobre los partidos de Teruel, Albarracín, Alfaga, Calamocha, Montalbán y Móra de Ruadrioz; y otro en Alcazar con jurisdicción sobre los partidos de Alcazar, Híjar, Castellote y Valderrobres. Y que una vez transcurridos los 20 días señalados para la presentación de documentos, se determinará el plazo en el que hayan de verificarse las elecciones de Vocales.

La Federación provincial, ha remitido por el correo de ayer, las instrucciones necesarias a las «Obceles» des que a ella pertenecen, esperando que si alguna de ellas, por cualquier circunstancia, no las recibiera seguramente nos lo comunicue sin pérdida de tiempo, pues sin mandar a Madrid la documentación no podrán tomar parte en la elección.